

famille ; on les traitait moins poliment, mais avec plus d'affection ; ils le voyaient, et devenaient sensibles et reconnaissants. Les mattres étaient mieux servis, et pouvaient compter sur une fidélité bien rare aujourd'hui. On les empêchait à la fois d'être infortunés et vicieux, et, pour l'obéissance, on leur accordait en échange bienveillance et protection.

Aujourd'hui, les domestiques passent de maison en maison, indifférents à quels mattres ils appartiennent, rencontrant, sans la moindre émotion, celui qu'ils ont quitté. Il ne se rassemblent que pour révéler les secrets qu'ils ont pu découvrir ; ils sont espions ; et, comme on les paie bien, mais qu'on les méprise, ils le sentent et sont devenus nos plus grands ennemis. Autrefois leur vie était laborieuse, dure et frugale ; mais on les comptait pour quelque chose, et le domestique mourait de vieillesse à côté de son mattre.

MERCIEK.

HYGIENE SCOLAIRE (1)

Le nom de M. Féret est bien connu de tous ceux qui s'occupent du bien-être et de l'hygiène de l'enfant.

Frappé des graves inconvénients que présentent, dans les écoles, les tables fixes, uniformes, dont la hauteur est invariable, quelle que soit la taille de l'enfant, notre honorable collègue, après de longues études et de minutieuses observations, est arrivé à construire pour les élèves des écoles une table spéciale qui, grâce à une disposition très simple, peut se mettre à la taille de chacun, permettant ainsi de donner à l'enfant un maintien correct. De plus, la poitrine, préservée du contact immédiat du pupitre, peut se dilater en toute liberté, et la vue conserver son acuité. Cette table, dont l'utilité est incontestable, est employée dans différents établissements [Lycée Louis-le-Grand, école annexée de l'école normale des instituteurs de la Seine, école militaire préparatoire de Rambouillet, etc.], et a rendu tous les services qu'on était en droit d'en attendre ; elle a aujourd'hui la sanction du temps. Son éloge n'est donc plus à faire. Parmi les faits personnels que nous avons observés, tous identiques dans leurs résultats et leur bienfaits, nous appelons l'attention sur le suivant qui résume tous les autres.

[1] Essai sur l'Hygiène Scolaire. Brochure de 47 pages. Paris, 1890.